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國立新竹高級工業職業學校 

106 年度國際教育旅行檢討會會議記錄 

■時間：106 年 06 月 02 日（星期五）中午 12：10 

■地點：力行館一樓軍護教室                              

■主席：廖主任倉祥                                   ■紀錄：施育寧書記 

■參加人員：詳如簽到表                           

壹、主席報告 

一、  因為有大家幫忙、協助，本次校外教學參觀雖然有部分不如人意之處，但

大家都能確實遵守相關規定，平平安安出門、快快樂樂回家，相信本次活

動可以帶給同學滿滿的回憶。若有任何建議之處也請各位同學與師長不吝

提出指導，學務處紀錄移交辦理相關活動參考使用。 

二、  本次國際教育旅行感謝校長、活動組長與帶隊師長，從活動行程訂定、招

標、教育訓練—等事前準備工作，一直到 4 月 22 日至 28 日的活動行程，

大家拋下手邊所有的工作，陪伴我們同學赴日本參加國際教育旅行。學務

處代表學校再次跟師長們道謝，辛苦了！也請同學給陪同我們的師長、幫

我們規劃行程的旅行社熱烈的掌聲，感謝他們！ 

三、  本次檢討會前已請活動組調查同學意見，由學務處與旅行社進行檢討與回

覆。 

 

貳、活動組報告： 

一、  4/22～4/28 完成赴日國際教育旅行活動，整體活動行程大致安全順利，首

先感謝運通旅行社的安排與協助。 

二、  本次活動從行前準備、規劃、教育訓練、師生回饋—等，活動組分別報告

如下： 

(一)行前準備： 

1.招生宣傳： 

利用週會請姚念廷老師及參與同學分享日本教育旅行的經驗，同學
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反應熱烈，並發下各班景點意願調查表，事前調查參加同學意願，

本次活動共 32 人參與，感謝進校岳倫組長的協助招生。 

2.學生分組討論： 

由同學自行分組，分成三組，各組負責人認真盡責，但常有同學討

論無法準時，此部分可加以改進。 

3.日語課程及經驗分享： 

感謝何孟軒老師、旅行社的講師協助，相信同學收穫良多，日後可

再多安排日本地理、文化等相關課程。 

4.才藝表演排練： 

一開始大部分同學較不積極準備，但仍有負責的同學，願意召集大

家討論與練習，出發前的練習也看得出大家較認真看待，當天雖然

音樂問題小有插曲，但大家臨危不亂，表現精彩 

5.景點事前認識及各組簡報： 

各組景點介紹較不深入，可再針對每個景點作深入的介紹。 

6.代表致詞及學校介紹： 

能主動擔任代表的同學值得鼓勵，從在學校的 ppt 製作、致詞稿的

構想，到交流前努力練習、背稿，一直到當天熟練、活潑的表現，

讓師長驚豔。 

(二)旅遊規劃： 

1.旅行景點部分： 

(1)Homestay 部分相信同學都有很大的收穫，體驗了當地居民的農

家生活，若行程規劃上允許可以規劃到兩天能更深刻體驗。 

(2)學校交流部分，安排與日本學校一同用餐、校園參觀、球類競

賽，相信同學非常喜歡這樣的活動安排，同學在交流時表現出

禮貌的態度，籃球、排球比賽時更展現運動能力，將來會以這

樣的模式繼續安排學校交流，甚至考慮增加為 2 所交流學校，

讓同學更多元的體驗日本的學校生活。 

(3) Homestay 及學校交流未來可考慮分散安排，讓學生有更充裕的

時間準備、討論及分享。 

(4)各景點安排如今刀比羅宮、姬路城、道後溫泉、廣島原爆和平

紀念公園、嚴島神社、倉敷美觀地區，皆精彩且值得到訪，但
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因時間有限，且各個景點路程距離較遠，造成拉車、每天換飯

店的狀況，未來可規劃較集中的行程，能更深入的體驗。 

(3)抹茶、烏龍麵、文字燒體驗，皆為日本特色的文化，體驗過程

豐富有趣，感謝旅行社的安排。 

2.食衣住行方面： 

(1)每日的餐點安排不同的類型，包含燒肉、定食、火鍋、宴席料

理等，也許有些餐食不一定符合每個人胃口，但多樣化的安排

，讓大家能體驗日本飲食文化。 

(2)每天飯店的安排，皆有基本的水準，感謝旅行社安排。 

(三)學生表現： 

1.大部分同學均表現出有禮的態度，但於公眾場所時仍要注意音量。 

2.這次一起旅遊是很難得的經驗，許多人因為分組，和不同科別、年

級的同學變得熟識，相信這是一個很好的學習機會，很開心能看到

你們的成長。 

(四)旅行社服務： 

1.服務品質：導遊針對旅遊景點提供豐富的歷史、文化資訊，使得旅

遊內容具深度，態度盡心認真。 

2.應變能力：希望在學生有狀況發生時，處理能更積極，而不是以有

經驗為理由，拖延處理效率。  

3.傳譯能力：良好。 

4.其他:希望旅行社在導遊與翻譯工作上的安排能更明確，帶團者應

該要有更負責任的心態。  

三、  成果報告： 

(一)許多同學撰寫的心得圖文並茂，能從中看出用心的程度，值得讚許 

(二)尚未繳交的同學，請於明日放學前將資料交齊(包含電子檔)，方能順

利完成 2017 日本國際教育旅行成果手冊編製作業。 

(三)下周開始將於中午時間召集同學，進行成果分享會的討論與分工。 
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參、檢討與建議： 

一、團員針對活動滿意度調查： 
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二、以下幾點是由同學的建議事項或問題反映 

建 議 事 項 或 問 題 反 映 相關單位 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

1.Homestay 和學校交流希望可以多幾

天。 

2.希望學校交流能有更多時間和日本

學生互動和學習 

活 動 組 

 

活 動 組 

1.列入未來活動安排考慮。 

 

2.增加 homestay 時間，讓同學能

有充足時間與民宿家庭互動、

增加學校交流學校。 

3.不同組的成員很少認識的，很可惜

，希望可以增加組員或全體一起完

成的小活動，讓整個日本之旅更豐

富，每個人能夠熟。 

活 動 組 3.未來考慮增加有趣的小活動，

且活動方式不要侷限在分組的

人員，期待能讓所有參加的同

學建立更深厚的感情，創造共

同的回憶。 

4.同行老師可再多一些。 

5.老師辛苦了。 

活 動 組 

活 動 組 

4.列為未來考量。 

5.大家辛苦了。 

6.行前可再多強調出門在外需注意的

禮節。 

7.希望導遊在公共場所點名時可以再

小聲一點，畢竟日本文化和台灣不

同。 

活 動 組 

 

旅 行 社 

6.同學部分反應與表現確實有點

不太禮貌，希望能更注意。請 

7.旅行社說明。 

 

8.規劃之行程希望可以限定在一區內

，一直坐長車很累，且部分行程太

趕，如美術館或最後一天的行程。 

 

9.希望可以加入環球影城。 

10.各個行程的自由活動時間希望可以

多一點，如心齋橋的逛街時間。 

11.希望可以增加城市探索的安排，讓

我們也能有學習安排類似自助旅行

的經驗。 

12.美術館的時間太短，有些同學只有

十分鐘根本沒辦法認真逛。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13.部分行程如今昔館，逛完沒有印象

，有點空虛。 

 

活 動 組 

 

 

 

活 動 組 

活 動 組 

 

活 動 組 

 

 

活 動 組 

 

 

 

旅 行 社 

 

 

 

 

 

 

 

旅 行 社 

 

 

8.行程上之安排確實有些緊湊，

未來考慮將每個行程的時間拉

長，針對每個景點作更深入的

認識與探索。 

9.列入未來活動安排考慮。 

10.列入未來活動安排考慮。 

 

11.城市探索為日本教育旅行很重

要的一環，未來考慮列入活動

安排。 

12.美術館分梯次進入參觀應為事

前聯繫即可知道的事宜，若發

現時間不夠，應可考慮早點出

發或只去一個美術館。 

當日讓同學分梯次進去是因為

美術館規定每梯次有人數限制

，旅行社雖有協調但日方仍堅

持照他們的作法來走。針對這

一次可能排在比較後面梯次的

同學，時間比較不足的部分，

這邊可能要非常地抱歉，往後

會對此行程再作調整。 

13.按照每個人的興趣，同學對有

些景點的興趣度可能會有些不

一樣，對美術、古蹟、現代、
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建 議 事 項 或 問 題 反 映 相關單位 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

 

 

 

 

 

 

 

14.手作體驗的部分有點多，且只記得

抹茶、烏龍麵，像是茶道重複了，

文字燒也只是餐廳自助用餐，和菓

子的印象也很差，可斟酌刪減。 

 

 

 

 

 

 

 

旅 行 社 

宗教……等興趣度會有不同，

旅行社會盡量作配合，往後在

景點上面可能請導遊人員蒐集

相關資料，藉由這樣的方式，

讓大家在景點當中，在逛的時

候對景點的印象有加分的效果

。 

14.感謝同學回饋的意見，旅行社

斟酌在往後跟老師們作一個討

論，出發前對餐食的部分作適

當的刪減，體驗活動則視同學

的興趣度，評價最高者在往後

就把該體驗活動留下來；有些

體驗可能會覺得好像沒什麼，

那旅行社就作取消。  

15.吃的方面有幾家不太 Ok，燒肉吃完

全身很臭，油煙味很重，而且肉質

差，另外有些餐點菜色單調。 

旅 行 社 15.餐廳、餐食的部分感謝同學的

回應，同學在台灣吃完燒肉應

該都有這樣的經驗，吃完燒肉

大概沒有身上不沾油煙味的，

這部分可能要請同學稍微體諒

，但是有一些餐廳的菜色單調

、定食覺得普普通通，那麼旅

行社往後將盡量作更換。 

16.翻譯的素質應要求，整天打電話安

排他下一個團行程與房間安排，甚

至有些行程明明需要翻譯竟要求不

參與，引起帶隊師長極度不悅，也

會影響旅行社形象。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

17.團員明顯感覺到翻譯對導遊極度不

滿，旅行社應安排默契較佳的翻譯

與導遊搭配。 

18.住宿房間品質應提高，活動團費並

不便宜，住宿房間太小，可以安排

旅 行 社 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

旅 行 社 

  

 

旅 行 社 

 

16.導遊與翻譯人員之間確實在協

調、溝通上面是需要旅行社在

人員上面作一個加強，旅行社

對學校、同學也感到非常抱歉

，另外對翻譯的部分，例如:

帶同學去看醫生的積極度部分

，旅行社有作一個檢討，目的

是希望下一次能夠提供更好的

服務給各位同學，針對這部分

，旅行社會有內部的教育訓練

，以及舉行內部的檢討會議，

這次來跟學校表達一下旅行社

的歉意，下一次如有這樣的人

員作搭配，保證不會有重複的

事情，不會有協調不好的狀況

發生。 

17.同第 16 題說明。 

 

 

18.住宿的部分，同學在日本有時

候可能會住到比較小的房間，
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建 議 事 項 或 問 題 反 映 相關單位 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

在郊區住宿，但請顧慮住宿品質。  這個大概要請同學體諒，特別

如果說有些在市區裡面，日本

的特色是在市區住的飯店通常

來講價錢不會太便宜，而且房

間不會太大，這是它的一個共

通性，但是旅行社會盡可能能

夠在合理的價位上面替大家爭

取到一個比較大的房間。不過

說實在話在日本確實會遇到這

樣的問題，這真的是一個很大

的困難點需要去突破，旅行社

會盡量努力。 

肆、提案討論：（無） 

伍、臨時動議： 

提案一：學校交流的部分可以安排進去日本學生上課的地方跟他們一起互動學習

嗎? 

回  覆：之前的團我們曾經進入跟他們一起上課，未來也希望能作此安排，甚至

我們現在正在找學校締結為姊妹校，那麼以後交流學校的性質將會更接

近。 

提案二：其他的學校去教育旅行之前就會跟當地學校的學伴先進行交流，去的時

候就會跟他們一起活動，住的地方就是他們學校的宿舍，體驗他們學校

的生活，可作此行程安排嗎? 

回  覆：學校以前比較封閉，不接受日本的學校來這邊交流，我們希望日本學校

能接受我們，但日本學校要來的時候我們卻拒絕，因此若隨便找一所日

本學校，我們的要求他們也不太可能會配合。但最近在找合作的姊妹校

，合作的姊妹校屬對等關係，他們若來我們學校，同學可以與他們互動

，我們學校同樣可以過去。。 

提案三：以往至少會去 2 所學校交流，為何這次只有去一所學校呢? 

回  覆：此為上屆同學的建議，希望只去一所學校，這樣在其他的行程上才有比

較多充足的時間，因此該項建議列為日後辦理活動參考。 

  

陸、散會：12：50 

 

  

 


